

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ALCOY, VIERNES 14 DE JUNIO DE 1878.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS ultramar.—Se suscribe en Alcoy: Merca. 23. Fuera: en las principales librerías y dirigiéndose a la Administración.

Número suelto: 5 CÉNTIMOS de real en to a España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado, 23.

NÚM. 38

ALCOY 13 DE JUNIO DE 1878.

LA DINAMITA.

Conclusion.

Después de hecha la mezcla, para lo cual se exige mucho cuidado y precaucion, se coloca la dinamita en un cartucho, de diferentes dimensiones, bastando uno del tamaño de un cohete para producir una gran explosion. El precio de la dinamita es sumamente barato, pues un kilogramo cuesta en el extranjero solamente dos francos. La cantidad que suele contener de nitroglicerina es de 60 á 75 por 100, siendo el resto la materia silicea ó terrosa.

Puesta la dinamita sobre un yunque, detona difícilmente por los golpes de martillo. Al aire libre, no estando encerrada en un cartucho ó en una vasija, arde sin explosion por la accion del calor. Para producir la explosion de la dinamita se emplea como mejor medio un fulminante colocado en su contacto en el cartucho, y comunicando con una mecha, la cual puede ser de mayor ó menor longitud, segun el tiempo que necesite para retirarse el que la prende.

Ahora se comprenderá la facilidad con que pueden hacer uso de esta terrible materia explosiva los criminales, pues cualquiera puede llevar el cartucho en el bolsillo y prender la mecha con el cigarro encendido, teniendo tiempo para escapar del lugar de la catástrofe.

Los efectos de la dinamita se pueden aumentar añadiendo á la mezcla azufre, resina, nitro, etc., habiendo algunas que contienen estas sustancias además de la nitroglicerina y la materia silicea. En

Inglaterra y Alemania emplean mezclas con los nombres de *diatrina* y *lio factor*, que están compuestas de dinamita con pólvora, piroxilina, nitro, azufre, etc. La materia explosiva llamada *gloxilina* es una mezcla de piroxilina ó algodón, pólvora en pasta y nitro, saturadas de nitroglicerina.

Las aplicaciones de la dinamita y de las otras mezclas, cuya base es la nitroglicerina, son de gran importancia para todos los casos en que antes se empleaba la pólvora para la voladura de grandes masas de piedra, en las minas, en las carreteras, en los túneles, etc., porque en menor volumen y con menor coste se obtienen efectos muy superiores que con las pólvoras, habiéndose visto que medio kilogramo de nitroglicerina produce un efecto análogo que 25 kilogramos de pólvora. El uso de la dinamita es hoy corriente en todos los paises, existiendo en el extranjero varias fábricas para proveer á las necesidades de la industria y de las obras públicas; así es, que á cualquiera le es muy fácil adquirir estos elementos de destruccion, como le es también fácil tener á su disposicion la pólvora.

Esto nos explica cómo una materia que á primera vista parece no debia ser accesible á todos, se halle en poder de gente desalmada, y en cantidad bastante para repetir sus atentados, como sucedió ha poco en la capital. Y con este motivo, recordamos ahora las ideas sostenidas por algunos filósofos, de que ciertos descubrimientos son mas bien perjudiciales á la humanidad que útiles; pero ya hace tiempo que esta opinion ha sido victoriosamente

ven contempló con interés á esos hombres de tinados quizá á ser victimas de la guerra, cuando un joven oficial volviendo con viveza las riendas de su caballo, lanzó sobre ella una rápida mirada, que la hizo caer desvanecida.

¡Ah! Aquel joven que marchaba tambien al encuentro de la muerte, era hijo de un vecino llamado Duvernet, compañero de su infancia, que venia á verla cada dia y puso fin á esas visitas cuando el caballero comenzo las suyas. En a quejosa mirada del joven, Angela reconoció no solo cuanto la habia amado el infeliz, sino lo mucho que ella á su vez le amaba sin saberlo. ofuscada por las seductoras palabras del caballero. Entonces comprendió por primera vez los profundos suspiros de Duvernet y sus mudos y sencillos deliquios: entonces supo explicarse por qué motivo se sentia turbada y conmovida, cuando Duvernet la visitaba ó simplemente al oír el acento de sus palabras.

—Ya es tarde: ya lo he perdido, murmuró animada de valor suficiente para luchar contra el penoso sentimien-

refutada, y hasta la evidencia se halla demostrado que el progreso científico ha mejorado y mejora el bienestar de los pueblos, y que si los inventos sirven á veces de arma homicida, no es á la ciencia á la que debe culparse, sino á los criminales que hacen punible uso de aquellos y á quien pudiendo evitarle no lo evita. A nadie se le ocurriria prohibir el empleo de la dinamita por los accidentes lamentables ocurridos con esta materia explosiva, como á nadie se le ocurre prohibir el uso de la pólvora por los daños que ha causado y que podrá causar.

Sin embargo, á las autoridades y á los gobiernos corresponde dictar las medidas necesarias para evitar la repeticion de hechos escandalosos como los ocurridos hace poco en Madrid, y dar las disposiciones convenientes sobre el comercio y uso de la dinamita.

Los periódicos de Buenos Aires han publicado una comunicacion de D. Julio Laurent, en la que expresa que, si en un monton de cereales, sean los que fueren, y aun cuando el tal monton fuese de cinco varas por 10, se coloca una bolsita conteniendo el volumen de dos puños de lúpulo, no solo no saldrá agorgojado el cereal, pero ni siquiera se acercará á él la palomilla del gorgojo; y que en el caso de que el monton de los granos ya estuviese agorgojado, colocando en él la dicha bolsa llena de lúpulo, los animales que ya vivos contuvieren aquellos, irán saliendo sin mas necesidad que irlos recogiendo diariamente con una escoba y un balde en las orillas del monton; y que después, cuando se aventa el

to que la torturaba, y recobra su tranquilo aspecto; no obstante, no escapó su agitacion á la penetrante mirada del caballero. Tuvo á pesar de todo suficiente delicadeza para no pedirle la revelacion de un secreto, que ella al parecer estaba empeñada en ocultar, y se limitó á apresurar la boda, disponiendo los preparativos con un tacto y una esplendidez, que no podia dejar de conmover el ánimo de la desposada. Y una vez unidos con indisoluble lazo, portóse con su esposa con tan vehemente ternura, con un cariño tan franco y con aquella prevision que colmaba y satisfacía sus menores antojos, que por fuerza el recuerdo de Duvernet debia borrarse enteramente de su ánimo.

La primera nube que empañó la apacible existencia de ambos esposos, fué la enfermedad y muerte del anciano Vertua.

Desde la noche en que perdiera todos sus bienes en la banca del caballero no habia vuelto á tocar siquiera un naipe; pero en sus últimos instantes, parecia que el juego habia vuelto á

grano, saldrán los gorgojos que hubieren muerto antes de poder huir del monton. La bolsita llena de lúpulo puede servir varias veces; esto es, mientras pueda esparcir su olor acre por el granero.

Entre las mas recientes adquisiciones del Museo británico, se encuentra una pequeña serie de bellisimos ornamentos de oro, encontrados en un sepulcro en Gy-me en Aeolis, de Grecia. La serie incluye dos pares de espléndidos aretes, formados de grandes discos, de los cuales se hallan suspendidas pirámides invertidas por cadenas finas. En el disco y la pirámide hay una figura de muger en trágé italar y arrodillada. Una de las gargantillas está ingeniosamente enriquecida con labores de filigrana. Con estos ornatos se encontró una estatua de Alejandro el Grande, por lo cual se deduce que fué hecha en su tiempo; no antes.

La direccion general de Rentas estancadas ha acordado retirar de la venta en 1º de Julio próximo los sellos de comunicaciones de emision corriente, á excepcion de los de un centimo de peseta, sustituyéndolos con otros nuevos que desde la misma fecha se pondrá en circulacion.

Para mayor comodidad del público, las sociedades, establecimientos ó particulares, podran usar indistintamente durante el referido mes de Julio los sellos de ambas emisiones; concediéndoles además el canje de los que caducan hasta 1º de Agosto sin próroga alguna cuando no lo im-

absorber todas sus facultades. Mientras el sacerdote lo ofrecia los consuelos de la religion, el anciano con los ojos cerrados, murmuraba entre dientes: —«Perdidol.. ¡Ganadol..» agitando sus temblorosas manos casi yertas y haciendo los movimientos de cortar, barajar y tirar los naipes. En vano su hija y su yerno, inclinados sobre el lecho, dirigian frases de ternura: no les oia, ni podia ya reconocerles. Por último, suspirando y pronunciando la palabra: «¡Ganadol!» exhaló su postrer aliento.

En medio de su extremo dolor, sufrió Angela una conmocion interna, al pensar en las postrimeras emociones del moribundo. El recuerdo de la noche espantosa en que se le apareció el caballero, bajo el aspecto de un jugador endurecido, se renovó en su alma, y tembló al considerar que algun dia podria muy bien arrancarse la máscara angélica, para volver á las andadas, presentándosele de nuevo con sus verdaderos rasgos infernales. Tan funesto presentimiento no debia tardar en verse realizado.

vida accidente de fuerza mayor, en cuyo caso deberán solicitarlo en esta direccion general con la justificacion correspondiente.

Las numerosas sociedades gimnásticas de Francia han formado una vasta asociacion con objeto de vulgarizar el gusto por la gimnasia. La primera reunion de estas sociedades se verificó en París en 1875, la segunda en Reims en 1876, la tercera en Epinay en 1877 y la cuarta, preparada por las sociedades del Sena, debe verificarse hoy y mañana en el jardin de las Tullerías. Gran número de gimnastas, franceses, alsacianos, belgas, holandeses, italianos y suizos han anunciado que concurriran, debiendo estar representadas unas cien sociedades.

Los primeros relojes de rueda se vieron en el año 760. El de la balanza se atribuye al Papa Silvestre XI, en 999, y los de música aparecieron un poco despues. Los relojes portátiles datan del tiempo de Luis XI, y el famoso reloj Padua, debido al mecánico Doudis llamado *horologium* se construyó en 1334. El péndulo descubierto por Galileo fué aplicado á los relojes por Huyghensen en 1647 y en este año se dividió la hora en 60 minutos y el minuto en 60 segundos. Los relojes portátiles fueron inventados casi al mismo tiempo que los de contrapeso, y el usillo en forma cónica dió el primer paso á la perfeccion. La cuerda de cadena de acero fué inventada por Gruel relojero de Ginebra, y la de resorte en espiral la imaginó Huyghens, siendo los primeros relojes de bolsillo fabricados en Nuremberg, por Pedro Hele, en 1500. El escape de cilindro es debido á Gramhan, y los péndulos y repeticiones al inglés Barlon, en el año de 1676.

Noticias generales.

La comision de industriales de tejidos de lana de Cataluña ha celebrado una conferencia con el ministro de Hacienda. El Sr. Orovio ha manifestado á la comision que estudiaria las razones espuestas por la comision para resolver lo mas conveniente.

Las calles de Sabadell se ven invadidas de obreros que piden limosna para aplacar el hambre.

Ha circulado por Malaga la noticia, produciendo muy mal efecto, de haber comprado Rostchild aquel ferrocarril en menoscabo de los intereses de los accionistas.

El señor vizconde de Solis ha presentado una enmienda al presupuesto de ingresos sobre los descuentos á las clases activas y pasivas, que contiene los dos siguientes artículos:

Los individuos de las clases activas civiles y militares, incluso los de la casa Real y ministerio de Ultramar, contribuirán á las atenciones del Estado con un descuento provisional en la proporcion siguiente:

De 2,000 á 10,000 pesetas con el de 10 por 100.

De 10001 en adelante con el de 15 por ciento.

Las clases pasivas, el clero y monjas quedan en iguales condiciones que las activas.

—Está muy adelantada la redaccion de todos los titulos del proyecto de ley electoral que ha venido discutiéndose en el ministerio de la Gobernacion. Inmediatamente que se termine, que será mañana segun nuestros informes, volverán á reunirse los comisionados para conocer el proyecto integro.

—Dicen de Viena que el gobierno austriaco se dispone á ampliar una parte del crédito de 60 millones de florines, y que va á poner en pié de guerra una parte del ejército, á fin de tener listas las fuerzas necesarias para ejecutar las decisiones del Congreso en lo que estas interesen á Austria-Hungria.

—Tomamos de *El Faro* de Vigo: «Casi al mismo tiempo que la *Flore* soltó el ancla en este puerto, presentose cruzando la ria un bonito *yacht* de vapor con pabellon francés: era el *San Michel Nantes*, propiedad del popular novelista M. Julio Verne, que con otros amigos va de paso para el Mediterráneo, donde piensa visitar algunas poblaciones de España. El famoso novelista estuvo anoche en el paseo de la Alameda, y mas tarde concurreó al baile de la *Tertulia*, donde pronunció algunos brindis en español los cuales fueron contestados por el Sr. Bercena (D. Manuel) como presidente de la Sociedad. Es indudable que M. Verne, á quien le ha agradado mucho la posicion geografica de Vigo y su pintoresca campiña, lleve á la vez grato recuerdo de la sociedad viguense que tuvo ocasion de conocer bajo uno de sus mas bellos aspectos en un baile de la *Tertulia*»

—La comision que entiende en el suplicatorio dirigido á las Cortes para procesar al general Salamanca, ha emitido dictamen en sentido negativo.

—Los diarios valencianos se quejan con frecuencia de actos de salvajismo cometidos con los trenes de ferrocarril y tram-vias. Ultimamente fué apedreado el de Valencia al Grao, rompiendo los cristales de los coches y poniendo en grave riesgo á los pasajeros.

—Por el correo que ha salido hoy de Cádiz se remiten á Cuba los reales decretos sobre atribuciones del gobernador general, division territorial en provincias, creacion de gobierno de provincias y atribuciones de los gobernadores.

—La crisis fabril continúa en Mataró, en cuyo punto se cerrarán en breve algunas fábricas, segun noticias recibidas de aquella localidad.

—Los comisionados industriales de tejidos de lana de Cataluña, conferenciaron ayer con el ministro de Hacienda.

—El obispo de Cádiz se encuentra enfermo de gravedad.

—El alza de nuestros valores continúa en la bolsa de Paris, segun el despacho oficial recibido esta tarde.

—En Suiza se están sufriendo los rigores del hambre y de la miseria. Cerca de Berna se han cometido algunos atentados contra la propiedad, é incendiado algunas granjas.

—Ha llegado á Lisboa y se hizo cargo de la legacion de España en aquella corte el duque de Tetuan.

—Por la direccion general de Beneficencia y Sanidad se ha dispensado que los cadáveres embalsamados lleven una caja metálica donde encerrar los restos humanos, siendo suficiente la caja exterior, en vista de los adelantos con que se hacen ahora los embalsamamientos. La academia de Medicina y el consejo de Sanidad informaron favorablemente en el mismo sentido.

—El Sr. Cortés y Morales, que en la primera sesion del congreso filoxérico se opuso y votó en contra de la prohibicion de importar en España plantas vivas, está imprimiendo un folleto

en el que combate esta medida como preservativa contra la nueva plaga de la vid, que califica de absurda y anticivilizadora.

—El jueves último cayó sobre algunas calles y plazas del camino de Macarena, en Sevilla, una nube de ladgosta.

—Insistese en que antes de ir la corte de jada á la Granja, tomarán baños los Reyes en Santander ó Gijón.

—El 11 fué ejecutado en Valladolid el reo que se hallaba en capi la.

—Actualmente se construye en Pongh Keepsie, sobre el rio Hudson (Estados Unidos), un puente gigantesco que será ciertamente la obra mayor de este género que existe en América.

Suspilas tendrán 242 piés de altura y la longitud total del puente pasará de una milla.

Los trabajos de albañilería costarán 60 millones de reales.

—Un número considerable de moros y judios, todos ellos súbditos marroquies, han dirigido una exposicion al cónsul de España, quejándose del Gobernador de Mogador por su apatia y poca fortuna en descubrir los frecuentes robos que en aquella poblacion se cometen.

—Dice el *Diario de Avisos* de Zaragoza, que hace pocos dias fué apedreado el tren correo de aquella ciudad á Pina.

—El Gobierno ha declarado cuestion de Gabinete la eleccion de primer vicepresidente del Congreso.

—Las noticias recibidas de la capitania general de las Provincias Vascongadas, no tienen nada de tranquilizadoras, pues se teme que el mal que le aqueja al general Loma tenga un triste desenlace.

—S. M. el rey ha firmado el real decreto autorizando la publicacion de un reglamento para llevar á efecto la ley de pósitos.

—La emperatriz de Rusia se halla en grave estado.

—Dentro de pocos dias publicará la *Gaceta* un decreto estableciendo un presidio celular en Guadalajara.

—Dice *La Estrella*, de Sabadell:

«Recorren nuestras calles y establecimientos públicos varias parejas de obreros, cuyos rostros demacrados dicen ya el objeto de su presencia. Vienen á pedir una limosna; están sin trabajo, y no tienen por ahora esperanzas de encontrarlo. Quizás han abandonado su hogar, dejando esposa é hijos en la mayor miseria. Hemos so corrido á varios de ellos, y de sus explicaciones hemos deducido que, solo al sentir los terribles efectos del hambre, han adquirido el suficiente valor para salir á las calles á pedir limosna.

—Esta tarde ha quedado en limpio el dictamen de la comision de presupuestos del Congreso, en el cual se propone la consignacion de una cantidad fija de nueve millones de pesetas para la amortizacion de la deuda del Estado durante el próximo año económico.

—Las autoridades francesas han solicitado de las españolas la captura de dos empleados franceses que se han fugado con los fondos de uno de los departamentos del Mediodia.

—Ya han debido inaugurarse de nuevo las obras del ferrocarril de Zaragoza á Valdezafan, habiéndose encargado de los trabajos de una nueva empresa que se promete darles gran impulso para que termine pronto la construccion de tan importante línea férrea.

—Por efecto de haber cesado en la playa de Valencia el viento E. que sopla estos dias fuertemente en aquella costa, el 11 se hicieron á la mar varios buques de guerra y mercantes.

—El eclipse parcial de luz eléctrica que se venia experimentando en la Puer-

ta del Sol, se ha convertido en eclipse total, y en su virtud, han vuelto á lucir todos los mecheros del gas.

—El popular novelista Julio Verne se propone recorrer detenidamente el litoral portugués, las costas de Marruecos y las de Argel.

—En Medina del Campo parece que ha terminado ya el conflicto que habia surgido últimamente con motivo de la circulacion de moneda falsa de bronce.

—El sábado se procederá á la eleccion de primer vicepresidente del Congreso.

El candidato de la mayoría es don Pedro Nolasco Auriol, que durante la anterior legislatura desempeñó dicho cargo.

—El *Diario Oficial* de Paris ha publicado un decreto promulgando la ley de extradicion entre Francia y España.

—En Inglaterra se cuentan 70,000 escuelas de Instruccion primaria; á las escuelas asisten seis millones de alumnos.

—El total de pobres en la riquísima capital de la rica Inglaterra subia á fines de Mayo á 79,517, de los cuales 39,111 se hallan recogidos en los *work-houses*, y 40,406 reciben socorros fuera de ellos. En cuanto al número de vagabundos que viven del merodeo menudo hasta que se mueren de hambre, pasan de 40,000, y de 100,000 el número de ladrones, desde los *pick-pockets* hasta los ladrones que matan por robar.

—El primer concierto oficial dado en la vasta rotunda del palacion del Trocadero de Paris, ha sido un acontecimiento musical. Seis mil personas asistieron á él. Ni una sola localidad habia desocupada.

—Un jóven á quien se negó permiso para visitar á una señorita de Arlington (Illinois, consiguió el domingo último entrar furtivamente y de noche el aposento de dicha señorita; degolló á esta con una navaja de afeitar y la disparó además una bala de revolver; bajando despues por la escalera, halló á los padres de la desgraciada, en cuyo auxilio corrian; hirió de bala al uno y causó á la otra una grave herida con una cuchilla de carnicero; salió entonces de la casa y se dirigió al patio, donde con otra navaja de afeitar se dió varios tajos en el cuello, y á los pocos instantes espiró.

Seccion local.

Este Ayuntamiento en sesion celebrada en el dia de ayer, aprobó el Reglamento sobre beneficencia domiciliaria, y tomó los siguientes acuerdos:

Autorizar á José Mataix Miralles para construir una casa en la calle de Sta. Isabel, y á Francisco Martínez Miró para levantar un piso sobre la obra actual de la casa de su propiedad n.º 110 de la calle de San Mateo.

Dirigir un telegrama al Sr. Presidente del Consejo de Ministros felicitando á S. M. el Rey y á su Gobierno por el fausto acontecimiento de la pacificacion de Cuba.

Disponer que el dia 10 del próximo Julio, y siguiendo la costumbre de años anteriores, se celebre en la Parroquia de Sta. Maria la Misa de difuntos en sufragio de las victimas ocurridas en los sucesos del año 1873.

Hemos recibido el primer número del *Eco de la Provincia*, diario liberal que ha comenzado á publicarse en Alicante.

Le deseamos larga y próspera vida.

Hemos visto unos fósiles encontrados por D. José Moltó en su heredad de Pardeñas que determinan la forma de una lengua de caballo y llaman la atención de los aficionados á la Geología por lo raros que son. De lo que resulte de su examen científico, tendremos al corriente á nuestros lectores, si es que ofrece algun interés.

La petición de D. Antonio Segura director del colegio de San Jorge ha sido nombrado el tribunal que ha de presidir los exámenes de prueba de curso que tendrán lugar hoy en el mismo colegio, dando principio á las 7 de la mañana. Los Srs. que constituyen el tribunal y que llegaron ayer tarde son D. Manuel Ausó y D. Ramon Bornís, por la seccion de Ciencias; y por la de Letras D. Rosendo Corral y D. Leon Echostron.

Llama la atención del público la tienda que por pocos dias ha establecido D. Manuel Such en la calle de S. Lorenzo. Entre otras cosas del variado surtido que en dicha tienda se hallan son muy notables las nuevas navajas de afeitar, sin peligro de cortarse.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Basilio el Magno y S. Marciano.
S. NTO. DE MAÑANA.—S. Vito, S. Modesto Sta. Benilda.

CULTOS.—Iglesia del Santo Sepulcro.—Continúa Selmes del Corazon de Jesus con orquesta y un coro de niños.
Parroquia de Santa Maria.—Esta tarde á las 4 novena á la Santisima Trinidad con el Señor espuesto.



El rezo por el alma de D.ª Emilia Barceló Satorre, continúa en la Parroquia de S. Francisco á las oraciones y por la mañana á las 8; y en la misma iglesia se celebra una misa por su eterno descanso durante nueve dias.

Avisos de corporaciones.

JUNTA DIRECTIVA DE LA FABRICA DE PAÑOS.

El Viernes 14 del corriente á las 7 de la tarde se celebrará Junta general en el salon de la Casa de la Sociedad para los objetos siguientes.

1.ª Aprobar las cuentas ordinarias del pasado año 1877.

2.ª Dar lectura al acta de la Comisión especial que entiende en el asunto de la enagenacion del Tinte y Cátedra y á la de la Junta directiva proponiendo la suspension por ahora de aquella venta y proroga del arrendamiento del Tinte y acordar en su vista lo que parezca más del caso.

Alcoy 12 de Junio de 1878. El Presidente. José Verdú

Correo de Madrid.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

de Madrid. 11 de Junio.

Fria como la nieve fué la sesion ayer celebrada en el Congreso, y sin ocurrencia alguna digna de referirse, se votó definitivamente el presupuesto de Hacienda, y se reanudó la discusion del de Fomento. Una docena de diputados habia en los bancos y no fueron

menester mas para zanzar las pocas dificultades que en las Cámaras españolas ofrecen por lo comun debates tan baladis.

Sin que se sepa aun cual sea el resultado del accidente que originó la vacante de la Vicepresidencia, se da por cosa juzgada la sustitucion del Sr. Silvela, y aun cuando nadie cita resueltamente el nombre del nuevo Vicepresidente, es lo seguro que mañana quedará este asunto también completamente zanjado, si bien es probable que ofrezca algunas mas dificultades á su definitiva solucion que las que ha ofrecido el del presupuesto de Hacienda y las que hasta ahora ofrece el de Fomento.

Todavía se ignora si volverá ó no á Barcelona el Capitan general de aquel distrito, Sr. Blanco. Todavía se duda si en la combinacion de gobernadores que ya parece iniciada oficialmente está ó no incluido el relevo del Sr. Aldecoa, que continúa en Barcelona, todavía se cree que existe latente, quizá hoy mas que nunca, la crisis ministerial. Todavía no se ha embarcado el general Jovellar, á pesar de la solemnidad con que se ha dado cuenta á S. M. el Rey de la completa pacificación de la Isla de Cuba.

Y entre tanto ya van abandonando la Corte algunos señores diputados, se disponen á abandonarla varios senadores, se aproxima rápidamente el fin del actual periodo legislativo y el proyecto de ley de Instrucción pública duerme en la cima sin que nadie se encargue de bautizarle.

Como ya indiqué ayer, La Gaceta de hoy indulta, en nombre del Rey, á todos los periódicos de Madrid y provincias que estaban suspensos por sentencia previa de los tribunales.

La cuestion suscitada en Barcelona á consecuencia del impuesto del gas, toma un giro simpático y el Gobierno parece que presta toda la importancia que tiene al entusiasta recibimiento que aquella ciudad ha hecho á los diputados catalanes que han elevado su voz en el Congreso defendiendo la conducta de los contribuyentes y su actitud de pasiva resistencia.

12 de Junio.

Ayer ofreció el palacio que en algun tiempo ocupara la egregia señora Doña Maria de Molina, uno de esos espectáculos que por su misma rareza dejan de ser raros y pasan á ser poco menos que notables.

Al solo anuncio de que en el Senado se iba á tratar de la supresion de las corridas de toros, fiesta tan agradable en sus accidentes como bárbara en su esencia, se vieron las tribunas de la alta Cámara invadidas por aficionados, curiosos, señoras y hasta mugeres que no tenían de señoras ni aun el traje.

Esplanó, en efecto, el Senador Sr. Olivan u a proposicion que tenia por objeto el patentizar lo justo y loable que seria el que el Gobierno se ocupara de proponer oficialmente la supresion de las corridas de Toros, y entrando en

fondo habló y peroró y esplicó y razonó perfectísimamente el señor Olivan. Le salió, empero, al encuentro el Sr. Conde de Toreno, y en otro discurso no menos nutrido de doctrinas industriales y agrícolas demostró, con aplauso de la aficionada multitud que le escuchaba, que las actuales corridas de Toros no son ya ni sangrientas ni ocasionadas á episodios repugnantes, como lo fueron en otros tiempos.

De presumir es que el digno señor Conde de Toreno no hablaría así sintiendo que el espectáculo en cuestion no ofrezca hoy las horribles emociones que producía en la edad media y aun después de entronizado el absolutismo, época de apogeo de las fiestas de Toros.

De esto se trató en el Senado por la tarde, pues por la mañana hubo también nuevo Congreso de cuyos buenos resultados nadie se acordó desde el instante en que se inició la discusion de las corridas.

Reunido, digo, á las nueve de la mañana el Congreso filoxérico en el paraninfo de la Universidad se oyeron voces elocuentes que proponían razones poderosas, suministradas unas en la ciencia y otras en la experiencia, medios eficaces de combatir los efectos de la plaga, y á juzgar por lo edificante del primer debate celebrado por el Congreso, sin rebozo puede asegurarse que sus consecuencias habrán de ser más positivas y loables que las que se dejan entrever del resultado de la sesion taurina.

Todos, absolutamente todos los periódicos de hoy dan ya como seguro que el sábado se realizará el acto de cubrir la vacante de la Vicepresidencia del Congreso, y me prewalgo de la afirmacion que hago de que así lo dicen hoy todos los periódicos, para rectificar la única escepcion que es La España. Este periódico ha dejado de existir hoy, precisamente por eso no dice nada.

El Consejo de ministros que se va á celebrar dentro de pocas horas estará presidido por el Rey, dándose ya como cierto que á las nueve de esta noche, hora en que habrá terminado, se sabrá definitivamente lo que hay acerca del relevo de algunos gobernadores, de la venida del general Jovellar, de la nueva organizacion que se va á dar á la isla de Cuba, de la clausura del Parlamento, de la modificacion ministerial y de otras varias cosas entre las que se cuenta el viaje de los reyes á Paris con el exclusivo fin de visitar la Exposicion.

Ya está en Madrid la familia del general Martinez Campos, y hay quien cree que pronto lo estará también el jefe de la familia, propuesto, segun se cree, para jefe de la nueva familia ministerial.

Quien ha venido ya, y esto no se cree sino que lo he visto yo, es el diputado francés, Renault, presidente del centro izquierdo en el Congreso francés, que trae la mision de resolver algunos asuntos de interés referentes á la Compañía de los Ferro-carriles del Norte.

Telegramas extranjeros.

Paris 11.—Ha llegado el Shah de Persia y visitado hoy mismo la Exposicion. Habita en el Gran Hotel y guarda el incognito. El mariscal salió á recibirlo.

Se ha negado permiso para la reunion del proyectado congreso de obreros.

Berlin 11.—Confirmando en el restablecimiento del Emperador, cuyo estado mejora visiblemente, se preparan algunas fiestas para celebrar la reunion del Congreso europeo.

El gobierno ha desistido de todo proyecto relacionado con la proclamacion del estado de sitio.

Se dice que el principe heredero es opuesto á toda medida violenta.

Comienza á notarse ya la agitacion electoral, por estar todo el mundo persuadido de que el Reichstag sera disuelto.

San Petersburgo 11.—El gran duque Cesarevitch ha sido nombrado jefe de la guardia imperial.

Preténdese que el gran duque Nicolás va á dejar su mando, disgustado del giro que toman las negociaciones diplomáticas.

Se confía bastante en el Congreso europeo. La creencia de que sus resoluciones mejorarán la suerte de los cristianos, y la actitud conciliadora á que parece inclinarse Inglaterra, van tranquilizando poco á poco los ánimos.

Roma 11.—El cardenal Franchi ha dirigido una circular al clero alemán dándole instrucciones contra el socialismo.

Berlin 11.—El principe heredero recibirá mañana á los delegados que van á constituir el Congreso europeo.

El jueves se verificará la primera sesion y se procederá al nombramiento de mesa.

Elegido que sea presidente el principe de Birmark, pronunciará un discurso de fórmula.

La segunda sesion se celebrará el sábado. Leeráse en ella una nota del principe Bismark relativa á los puntos sobre que debe versar la discusion.

El Congreso se ocupará en seguida de las reclamaciones hechas por los principados danubianos, y una vez resuelto si han de tener ó no voz en sus deliberaciones, abordará el objeto principal de la reunion.

Sigue creyéndose que las sesiones no duraran mas de tres semanas, y que el acuerdo anglo-ruso comprende muchos de los puntos que fueron antes motivo de diferencias.

Los delegados se reuniran en el palacio Radziwik restaurado al efecto.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 13.

El Senado ha aprobado el proyecto de construccion de un manicomio en Valencia.

En el Congreso se discute el empréstito cubano.

No se tiene noticia del extranjero.

BOLSA DE HOY

3 por 100 consolidado 13-32.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS.

Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

AVISO IMPORTANTE Y ECONOMICO.

A los Sres. Fabricantes de paños, papel, casas de comision, corredores y enfardadores.

No consentan Vds. pagar medio real, cuortillo u octavo mas por vara de TELA PARA ENFARDAR, teniendo la proporcion en las superiores clases y precios reducidos del Establecimiento de los

Sres. Viula e Hijos de Vicente Company.

- Telas superiores para enfardar de 6 palmos valencianos ancho, a 2 rs. 75 cts. vara.
5 « « « 2 « 25 « «
4 « « « 1 « 75 « «
3 1/2 « « « 1 « 50 « «
Sacos para lanas o borras de 14 palmos largo y 4 ancho a 7 rs. una.
« « « 5 1/2 « 13 « «
Sacos de envase de todas clases de 2 3/4, 3, 3 1/2, 4, 4 1/2 y 5 rs. una.

- Tambien ofrecemos al publico entre los articulos de paqueteria y quincalla los siguientes:
Telefonos: a 80 rs. las dos boquillas con 20 metros de alambre.
Camas hierro inglesas: a 90, 100, 120, 140, 160, 180, 200, 220, 240 y 260 una.
Hojas lata: Parsons a 190 rs. caja marca CAIC 210 rs. caja y CAIX a 260 rs. caja.
Estaño ingles: la libra valenciana, 3 rs. 38 centimos.
Cacao Guayaquil: la arroba valenciana, 170 rs.
Cacaos Caracas: de 200, 220, 240, 260, 280 y 300 rs. arroba valenciana.
Zarza Cortas: frasco grande, 10 rs. pequeno 5 rs.
Zarza Bristol: « 20 rs.
Soda Refrescos: cada paquete 1 rs. 50 centimos. (11)

GASCARILLA AMERICANA PERFUMADA.

Magnificos polvos impalpables para blanquear, suavizar y embellecer el cutis, superiores a cuantos productos se usan y conocen hasta el dia, 8 rs. caja.

Unico deposito, Drogueria del Moro, plaza San Agustin. (6)

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre. Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigira al Administrador D. Enrique Poblet.

ECONOMIA

PERFECCION.

En la calle de Santa Rita, numero 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases a precios sumamente modicos. (32)

GRAN SURTIDO DE TINTA DE VARIOS COLORES para ti-tar paños.

MODESTO PEREZ, unico representante en esta de la casa Gilkenet Pharmacie Verviers, ha recibido una remesa de tinta negra al precio de 32 rs. botella de cabida de 1 litro. Las de color azul y grance se expenden a precios modicos. Se despachen en el tinte de La Bolla, y en el establecimiento de E. Poblet (25)

EN LA TIENDA DE ULTRAMARINOS de Camilo Peña, calle de San Lorenzo, se acaba de recibir esca-beche de atun, que se vende en barrilitos y por libras a precios economicos. (21)

Nueva invencion de navajas afeitar, sin peligro de cortarse.

BAZAR VALENCIANO

Manuel Such.

Por pocos dias acaba de abrir su establecimiento en esta Ciudad el acreditado comerciante procedente de Valencia, con el mas completo surtido en abanicos y articulos de quincalla, los cuales ofrece al publico a precios muy baratos.

Calle de S. Lorenzo, num. 16. (4)

BUEN TONO.

En esta camiseria de Amat hermanos se construyen con buen gusto y elegancia no solo camisas si que tambien pantalones para señora y calzoncillos, como peinadores, chambras, enaguas y cuantos articulos comprende el genero blanco. Asimismo hay hechos con iguales condiciones, diferentes y variados objetos curiosos y propios para ambos sexos. Como el celo de los dichos hermanos es complacer en un todo a las bellas y encantadoras señoritas, procuran facilitar a quien se digne visitarles cuanto soliciten aunque no exista en su establecimiento. Hay ademàs ajuares para novias y bautizos. (9)

EL DEPÓSITO de azulejos de D. Francisco Gisbert, que se hallaba situado en la calle de San Francisco n.º 66, se ha trasladado al n.º 46 de la misma calle. En el mismo se vende CIMEN-TO romano y CANOS de barro de todas clases a precios economicos. (9)

A VISO.

Se vende una Fábrica de Jabon con todos sus enseres y utensilios, con la condicion de que al que la compre, se le enseñará a fabricar dicho producto. Darán razon calle San Francisco número 60 piso principal. (24)

Al publico.

D. Joaquín Morrió acaba de recibir un completo y variado surtido de papeles pintados a precios tan economicos, que con seguridad puede anunciarse que no tienen rival por su clase y precio. Al mismo tiempo ofrece sus servicios como pintor y dorador en la calle Mayor N.º 12. (5)

IMPRENTA Y LIBRERIA.

ESTABLECIMIENTO

E. POBLET ESPÍ

C. Mercado, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de articulos de escritorio y oficinas. Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pin-celes pluma, cartabones, escuadras, difuminos, lapiz compuesto, corta-plumas y otros articulos concernientes a la clase de dibujo. Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita a nombre propio a precios reducidos. Depósito de PAPEL DE FUMAR HIGIENICO, marca el DR. GARRIDO. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad. Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

EN EL ESTABLECIMIENTO de D. Julian Jacard, se acaba de recibir una partida de PORLANT ingles, el cual se espande garantizado. (34)

INTERESANTE.

En el acreditado Establecimiento de Agustin Jarque, sombrereria, se acaba de recibir un nuevo, abundante, variado y lujosísimo surtido del genero de última novedad y moda procedente de las mejores fabricas del extranjero: hay eleccion y variedad de clases de sombreros de Castor, Copa, Paja, Jipijapa y de Guara, asi como para niños, de todas hechuras caprichosas y muy elegantes. Los precios son sumamente economicos, haciéndose toda clase de reformas y composiciones segun las etiquetas de la moda y a gusto de los parroquianos. (17)

FABRICA DE BASCULAS

portátiles para el comercio, fabricas, ferro-carriles y minas; y fijas para pesar carros y wagones. Balanzas y romanas de todas clases. Pesas y medidas del sistema métrico. Arcas de hierro para guardar caudales. prensas para copiar cartas. Cocinas y aparatos economicos para colar ropa, para casas particulares, fondas, hospitales y casas de beneficencia. Construcciones de máquinas y trabajos de hierro.

FUNDICION DE HIERRO

GUILLE MALABOUCHE

Calle de Embau, n.º 41.

Deposito y almacen de venta, Calle Capilla S. Martín II en Valencia. (6)

SE VENDE una coleccion de Mapas murales usados a un precio muy reducido. En esta Administracion estan de muestra.

DEPOSITO DE OBJETOS DE ESCRITORIO Y OFICINAS.

ENCUADERNACIONES DE LUJO Y ECONOMICAS.